

Nos églises...

Saint-Pierre de Massoulès



Le saint patron de cette église est Saint-Pierre-ès-liens.

La fête patronale se célèbre le premier dimanche d'août.

Le dernier curé résident est Pierre BRUNET dont le ministère dura 45 ans, de 1888 à 1933.

Architecture :

L'église romane primitive, est datable de la première moitié du 12^e siècle ; il n'en subsiste que le chevet en abside et l'arc triomphal du chœur.

Une chapelle a été construite au sud à la fin de l'époque gothique, au 15^e siècle ou, plus vraisemblablement, au début du 16^e siècle ; la nef est sans doute modifiée à la même époque.

Une armoire eucharistique est percée dans le mur de l'abside au 16^e siècle.

Le clocher est construit en 1720.

Les derniers ajouts datent du 19^e siècle.

La sacristie sud-est bâtie par le maçon Antoine Campagnol en 1855.

La chapelle nord-est construite peu avant 1874 en style gothique pour faire pendant à la chapelle sud du 15^e ou du 16^e siècle.

Les fenêtres anciennes sont murées et les percements sont refaits en style néogothique.

Le clocher tour rectangulaire surmonte l'unique travée de la nef, flanquée au sud d'un porche en appentis.

La nef est couverte d'une voûte en plein cintre, les chapelles latérales sont voûtées d'ogives et l'abside d'un cul de four.

Histoire :

L'église de Massoulès avait autrefois une annexe à Calvignac. Cette église ancienne dans laquelle on pouvait encore voir, au début du siècle dernier, des peintures du 15^e siècle, est aujourd'hui complètement disparue.